



JUAN CARLOS FLORES AQUINO



Poder Ciudadano / El fin de la alternancia: inicia la transición

López Obrador logró lo que no pudieron Vicente Fox ni Felipe Calderon: el ansiado cambio de régimen.

Los teóricos del sistema político y la democracia, agotaron sus modelos con lo que el siglo pasado fue la llamada "dictadura perfecta", hegemonía política que mantuvo al PRI 70 años en el poder.

El sistema presidencialista, pasó por 7 décadas que le costaron sangre, sudor y lágrimas, a quienes lucharon por lograr una alternancia democrática, que paradójicamente, a pesar que la izquierda de este país pusiera los muertos, hizo que el PAN, con un empresario con botas, llegara por fin, al inicio de este siglo, a la Presidencia de la República. El partidazo dejaba el poder. La aplanadora terminaba.

Vicente Fox llega en el año 2000, imposibilitado durante todo su sexenio, de conseguir la tan anhelada transición democrática, y a lo más que pudo, mediante un fraude documentado, fue dejar otros 6 años al PAN, con un candidato que nunca fue el suyo: Felipe Calderon, alias el Comandante Borolas.

Hay que recordar que en aquellos años (para los que apenas votaron por primera vez en estas elecciones) el candidato de Fox era Santiago Creel, que los conservadores del PAN no le dieron chance ni de asomar la nariz. Calderón tomó protesta en medio de golpes y sombrerazos, entrando por la puerta trasera de la Cámara de Diputados, y bautizándolo desde entonces como el Presidente "espurio", que quedará para la historia. Lo más grotesco para la Nación, sucedió en uno de los sexenios más sangrientos en la historia, que hizo que regresara el PRI al poder en el 2012, con el llamado "nuevo PRI".

Nuevamente la alternancia, aunque no tanto.



En los hechos, tanto Fox como el Comandante Borolas, gobernaron con la nomenclatura priísta, tan solo hay que recordar personajes que ahora están en el basurero político, como Javier Lozano, Luis Téllez, o la famosa Elba Esther Gordillo. Aunque más allá de estos nombres, quienes seguían dominando la política económica y social en el país, eran grupos empresariales muy identificados, por cierto, de ahí proviene Claudio X. González.

La monumental corrupción del sexenio de Peña Nieto, ocasionó que México se volcara a las urnas en el 2018, dándole el contundente triunfo, a quien se lo habían negado en el 2006: Andrés Manuel López Obrador. Con un estilo que ya había adelantado cuando fue Jefe de Gobierno, perfiló desde el inicio de su gobierno a quien sería su sucesora, la Presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo.

Tan diferente hizo las cosas, que AMLO, a diferencia de Fox, si logró dejar a quien quiso, y no solo eso, sino que evitó el rompimiento con dos animales políticos: Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard.

El resultado, la Presidenta más votada en nuestra historia, y la mayoría absoluta en el Congreso de la Unión. El Plan C se ha concretado. Paradojas de la vida política, hoy 30 de agosto del 2024 solo falta un Senador para lograr también la absoluta mayoría en la Cámara alta, y son dos muy hábiles políticos, exgobernadores, pragmáticos, y con un colmillo de aquí a Sonora, que sin necesidad de militar en Morena, le darán sus votos: Manlio Fabio Beltrones y Amalia García.

La Reforma Judicial es solo el principio. El cambio de régimen apenas inicia. Que sea para bien de la Nación.

X: @floresaquino

FB: Juan Carlos Flores (fan page)